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Einwilligungserklärung in die Erstellung und Veröffentlichung von Filmaufnahmen, 
Tonaufnahmen und Fotografien durch die Universität Passau 

Hiermit erteilen wir / erteile ich gegenüber der Universität Passau die Einwilligung, von der 
nachstehend genannten Person (Zutreffendes bitte ankreuzen) 

 Fotos  Video- und Tonaufnahmen

in Zusammenhang mit ……........................................(der Veranstaltung etc.) zu erstellen. 

In eine mögliche Veröffentlichung der erstellten Medien im Rahmen der 
Hochschulkommunikation, die unter anderem in folgenden Formaten und Kanälen 
durchgeführt wird: 

• Kommunikation mit an der Veranstaltung teilnehmenden Personen oder zu der
Veranstaltung anfragenden Medienvertretern (z.B. Passauer Neuer Presse)

• Kommunikation mit den Mitveranstaltern, Sponsoren oder Ausstellern (z.B. Alumni-
Vereine, Unternehmen)

• In Publikationen und Pressemeldungen der Universität Passau
• Im Internetauftritt der Universität Passau
• In den Social-Media-Auftritten der Universität Passau

willige ich ein. 

……………………………………………...……………………………………. 
Name und Vorname der abgebildeten Person 

……………………………………………………………………………………. 
Geburtsdatum der abgebildeten Person (bei Minderjährigen) 

……………………………………………………………………………………. 

Anschrift oder zuverlässige Kontaktinformation der abgebildeten Person 

Für die Anfertigung und Veröffentlichung von Fotos von einzelnen, individuell erkennbaren 
Personen oder von Video- oder Tonaufnahmen ist im vorliegenden Fall eine Einwilligung 
erforderlich. Die Verarbeitung basiert auf Art. 6 Abs. 1 Buchst. a und Art. 7 DSGVO. Die 
Einwilligung erfolgt zum Zweck der Presse-, Öffentlichkeitsarbeit und Lehr- und 
Forschungskommunikation und ist nicht ausschließlich an die Kommunikation über die 
ursprüngliche Veranstaltung gebunden. 

Die Rechteeinräumung an den Fotos und/oder Videos und Tonaufnahmen erfolgt ohne 
Vergütung und umfasst auch das Recht zur Archivierung und Bearbeitung, soweit die 
Bearbeitung nicht entstellend ist. Namen oder sonstige personenbezogene Daten werden 
von uns anlassbezogen veröffentlicht. 
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Durch eine Verwendung im Internet können die Fotos und/oder Videos weltweit abgerufen 
und gespeichert werden. Entsprechende Daten können damit auch über Suchmaschinen 
und ähnlichen Dienstleistungsangeboten aufgefunden werden. Dabei kann nicht 
ausgeschlossen werden, dass andere Personen oder Unternehmen diese Bilder und/oder 
Videos verändern, zu anderen Zwecken nutzen oder mit weiteren im Internet verfügbaren 
Daten verknüpfen und ein Persönlichkeitsprofil erstellen oder die Daten für Text- und 
Datamining verwenden. Über die Archivfunktion von Suchmaschinen sind die Daten zudem 
häufig auch dann noch abrufbar, wenn diese aus den oben genannten Internetseiten bereits 
entfernt oder geändert wurden. Gleiches gilt für die Trainingsergebnisse aus Text- und 
Datamining. 

Sie können die Einwilligung jederzeit in gleicher Form wie die Einwilligung erteilt worden ist 
sowie durch Mitteilung an datenschutz@uni-passau.de mit Wirkung für die Zukunft 
widerrufen. Durch den Widerruf der Einwilligung wird die Rechtmäßigkeit der aufgrund der 
Einwilligung bis zum Widerruf erfolgten Verarbeitung nicht berührt. Dies ist insbesondere 
relevant in Fällen, in denen der Druckauftrag bereits erteilt ist. 

Soweit die Einwilligung nicht widerrufen wird, gilt sie zeitlich unbeschränkt. 

Die Einwilligung ist freiwillig. Aus der Nichterteilung oder dem Widerruf der Einwilligung 
entstehen keine Nachteile. Bitte nutzen Sie nach Möglichkeit die als aufnahmefrei 
gezeichneten Bereiche. 

………………….......................... ……………………………………………………………… 
(Ort, Datum) (Unterschrift der abgebildeten Person) 

Sofern die abgebildete Person das 18. Lebensjahr noch nicht vollendet hat, ist die 
Unterschrift der gesetzlichen Vertreter erforderlich, zusätzlich muss ab dem 14. Lebensjahr 
die abgebildete Person unterschreiben: 

………………….......................... ……………………………………………………………… 
(Ort, Datum) (Unterschrift der/des Erziehungsberechtigten) 

Weitere Informationen zum Datenschutz können Sie bei der verantwortlichen Person 
erfragen oder unter https://www.uni-passau.de/datenschutzerklaerung abrufen. 
Bitte bewahren Sie die ausgefüllten Einwilligungserklärungen an der ausführenden 
Einrichtung/Stelle auf. 

mailto:datenschutz@uni-passau.de
https://www.uni-passau.de/datenschutzerklaerung
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Declaration of consent to the creation and publication of film recordings, sound 
recordings and photographs by the University of Passau 

I/we hereby grant the University of Passau permission to photograph or record the person 
named below in the following ways (please tick as appropriate): 

 Photos  Video and sound

in connection with  ……...................................................................(event title or similar). 

I consent to the publication of the media created within the context of University 
communication, which is carried out in the following formats and channels, among others: 

• Communication with persons participating in the event or media representatives
enquiring about the event (e.g. Passauer Neue Presse)

• Communication with co-organisers, sponsors or exhibitors (e.g. alumni associations,
companies)

• In publications and press releases of the University of Passau
• On the website of the University of Passau
• In the social media presences of the University of Passau

.............................................................................................................................. 
Family name(s) and given name(s) of the photographed or recorded person 

.............................................................................................................................. 
Date of birth of the photographed or recorded person (in the case of minors) 

.............................................................................................................................. 
Address or reliable contact information of the photographed or recorded person 

Consent is currently required for the taking and publication of photographs of individually 
identifiable persons or of video or audio recordings. The processing is based on Art. 6(1)(a) 
and Art. 7 GDPR. Consent is given for the purpose of press, public relations and teaching 
and research communication and is not exclusively linked to communication about the 
original event. 

The granting of rights to the photos and/or videos and sound recordings is made without 
compensation and includes the right to archive and edit, provided that the editing is not 
distorting. Names or other personal data are published by us on an as-needed basis. 

By using them on the internet, the photos and/or videos can be accessed and stored 
worldwide. Corresponding data can thus also be found via search engines and similar 
sources. The possibility thus cannot be ruled out that other persons or companies may alter 
these images and/or videos, use them for other purposes or connect them with other data 
available on the Internet and create a personality profile or use the data for text and data 
mining. Furthermore, through the archive function of search engines, the data can often still 
be retrieved even if they have already been removed or changed from the aforementioned 
sources. The same applies to the training results from text and data mining. 
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You may withdraw consent at any time in the same manner as consent was given and by 
notifying us at datenschutz@uni-passau.de with effect for the future. This shall not affect the 
lawfulness of the processing carried out on the basis of the consent until the date of 
withdrawal. This is particularly relevant in cases where a print order has already been placed. 

Your consent is valid in perpetuity or until withdrawn. 

Consent is voluntary. There are no negative consequences from not granting consent or 
withdrawing consent. If possible, please use the areas marked as recording-free. 

Photographed or recorded persons aged 14 and above must sign below: 

  [please sign the German version] 
………………….......................... ……………………………………………………………… 
(Town/city, date) (Signature of person photographed or recorded) 

If the person photographed or recorded is under the age of 18, the signature of a parent or 
the legal guardian is required: 

  [please sign the German version] 
………………….......................... ……………………………………………………………… 
(Town/city, date) (Signature of parent/guardian) 

For further information on data privacy, please contact the person responsible or visit our 
website: https://www.uni-passau.de/en/privacy-statement 

Please keep the completed consent forms at the institution/site implementing them. 

This English translation of the German wording is merely intended to aid your understanding 
and does not itself have legal effect; in the case of a discrepancy of meaning between the 
German and English wording, the German text shall prevail. 

mailto:datenschutz@uni-passau.de
https://www.uni-passau.de/en/privacy-statement
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